



泉新だより

令和 5年 1月 10日
練馬区立泉新小学校
校長 宮崎 晴美

『卯年』目に見えて大きく成長する年に！

校長 宮崎 晴美

2023年が始まりました。各御家庭におかれましても、心新たに新しい年を迎えられたことと存じます。植物のタネ(種子)の状態を示す「子(ね)」から始まる十二支。今年2023年は、4番目の「卯(う)」です。中国伝来の十二支は、もともと植物が循環する様子を表しているの、4番目に茎や葉が大きくなる様子を表す「卯」がくるのだそうです。卯年は、芽を出した植物が成長していき茎や葉が大きくなる時期で、「目に見えて大きく成長する年」といわれています。また、うさぎは跳びはねることから、「飛躍」の象徴です。「卯年」に因んで、子供たちには大きく成長する年にしてほしいです。

また、自分の成長が実感できたら、更なる成長に向けて頑張れます。泉新小学校では、子供たちの成長を可視化できる仕組みを構築して参ります。本年も、ご理解並びにお力添えをお願いいたします。



2022年の漢字は『戦』でした。ロシアのウクライナ侵略や、北朝鮮のミサイル発射など、戦争の恐怖や不安を理由に挙げた人が多かったようです。(一部、サッカーワールドカップで日本代表の熱戦を理由に挙げた人もいたことは救いです。)

そんな中、年末の風物詩となりどこからともなく聞こえてくる「歓喜の歌」のメロディ。ベートーヴェンの「第九」(交響曲第9番「合唱付き」)は、平和を願う聴衆により人類共通の芸術と称されるほど親しまれてきた曲です。

1824年に音楽の都ウィーンで発表(初演)された当時54歳になっていたベートーヴェンでしたが、ずいぶん前から難聴に苦しんでおり、ほとんど耳が聞こえない状態でした。

「第九」が年末に演奏されるようになったのは、第一次世界大戦が終わって平和を願う声が高まった頃にドイツのライプツィヒで始まりました。日本では第二次世界大戦後の1947年(昭和22年)12月に3日連続の「第九コンサート」を行って絶賛され、年末に「第九」を演奏する習慣へと受け継がれています。

第4楽章でバリトンの歌手がずっと立ち上がり、「おお友よ、このような音楽じゃない。そうではなくて 心地よく 喜びに満ちた歌を始めよう。」と歌い出す場面は、コンサートで何度体験しても鳥肌が立ちます。「もっと喜びにあふれたメロディを歌おう！」「フロイデ!(歓喜だ!)」と続いて、あの「歓喜の歌」を歌い出します。「勝利に突き進む英雄のごとく、自らの道を行け」「抱擁と接吻を全世界に」「すべての人々は兄弟になるのだ」などなど、混迷する現代にも通じるメッセージが続きます。

2022年の年末ほど、ベートーヴェンの「第九」が心に響き、考えさせられた年はありませんでした。1日も早く、全世界が平和に穏やかになり、子供たちが安心して学べる地となることを願うばかりです。

「練馬区ねりっこクラブ」の実施について

令和4年7月に説明会を行いました通り、令和5年4月より、本校において「ねりっこクラブ」が始まります。「ねりっこひろば」利用登録については、2月以降を予定しています。学校を通して登録用紙の配布・回収を行います。詳細・質問等につきましては、下記担当へ直接お問い合わせください。



【担当】練馬区教育委員会事務局 ども家庭部
子育て支援課 放課後対策第一係
TEL



1月の行事予定



日	月	火(特別時程)	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
機械 警備			学校閉庁日			冬季休業日終
8	9	10	11	12	13	14(特別時程)
	成人の日	3学期始業式 4時間授業	全校午前授業 給食開始 専科授業始 モジュール授業始 安全指導 身体計測(6年)	委員会 身体計測(5年)	全校5時間授業 身体計測(4年)	学校公開日 3時間授業 薬物乱用防止教室(6年) セーフティ教室(4年) 縄跳び教室(2年・3年) 校内書き初め展始
15	16(特別時程)	17	18	19	20	21
	午前授業 全校朝会 4年研究授業 挨拶運動始 身体計測(3年)	2年火曜6時間授業始 身体計測(2年)	身体計測(1年)	クラブ (クラブ見学)	挨拶運動終	
22	23	24	25	26	27	28
	集会 校内書き初め展終	縄跳び教室(4年)	社会科見学(3年) 縄跳び教室(4年)	クラブ		漢字検定 (3年生以上)
29	30	31				
	短縄集会					

※1月には予告をしない避難訓練があります。

校内書き初め展

冬休み中、子供たちは書き初めの練習に精を出したことと思います。心をこめて一生懸命に書いた作品を各教室の廊下に展示します。1月14日(土)の学校公開の参観時間にぜひご鑑賞ください。

なお、各学年の作品から数点を1月28日(土)・29日(日)に練馬区美術館で行われる「小学校連合書き初め展」に出品いたします。詳細は別紙にてお知らせします。

校内書き初め展 展示期間 1月14日(土)～1月23日(月)



1月の学校公開

令和4年度、最後の学校公開となります。各学年の公開授業の予定については、後日、別紙にてお知らせします。

引き続きコロナ感染予防のため、1家庭2名まで、1時間程度の参観にご協力ください。